

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS

UNA PRIMA LINEA
Los anuncios de primera línea, reclamos, etc., financieros, de ferreterías y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Agencia Harva, 8, plaza de la Bourse (Paris), y en todas las agencias de publicidad.

ADMINISTRACION, Factor, 7.

Madrid Martes 12 de Enero de 1897

OFICINAS: FACTOR 7,

PENSOS DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana... 1 Pta. Mes.
BOGOTÁ Y PORTUGA... 5 Ets. Trimestre
SANTO DOMINGO... 10
SANTO DOMINGO... 10
SANTO DOMINGO... 10
PRECIO DE LA VENTA
Por mes... 30 céntimos
Por trimestre... 90 céntimos
Por semestre... 1.80
Por año... 3.60
MADRID. Factor, núm. 7.

VERDADERA OCASION
para los dueños de establecimientos de carruajes.
Se vende MUY BARATO UN TRONCO de yeguas extranjeras.
ARLHAN, 3, cochera.
EL PAPEL DE ESTE PERIODICO PROCEDE DE LA PAPELERIA ARAGONESA
sociedad domiciliada en ZARAGOZA.

VIVA ESPAÑA!

UN ARTICULO DEL GAULOIS.

Con este hermoso título publica el Gaulois un artículo de Georges Thiebaud. La actualidad que en la prensa francesa tiene este brillante escritor, el interés que despierta siempre sus trabajos, por el buen sentido y la originalidad de las ideas que viene, aumentan el valor que a nuestros ojos tiene el artículo por sus tendencias de viva simpatía a nuestro país y por las razones poderosísimas que alega.

El sentimiento público francés se ve influenciado por dos tendencias contradictorias, que pueden ser igualmente bellas, pero que no pueden ser igualmente en la balanza de una política de cordura.

«Viva Cuba!» ó «Viva España!» son dos gritos que pueden brotar con la misma espontaneidad del pecho de un buen francés; pero cuyo alcance político es bien diferente.

Siempre estuvo de moda en Francia, hacer votos en favor de la independencia de los pueblos y de la autonomía de las grandes colonias. Por otra parte, los ejemplos de virilidad dados por las metrópolis en defensa de sus derechos adquiridos, no han dejado nunca insensible al buen sentido francés.

Si no es mercenario, es decir, si los que lo hacen no están pagados por los fondos secretos de la propaganda yankee, el grito de «Viva Cuba!» tiene una elegante arrogancia, conforme a ilustres precedentes y a esos caballerosos que estuvieron en honor en la vieja Francia.

Pero el grito de «Viva España!» aun sin ser gratuito, aun animado por el presupuesto español, es infinitamente más razonable y mucho más conforme, al menos en este momento, con los intereses de Francia en Asia, en África y en América a la vez.

Así es que, si tuviese que escoger, sin la menor vacilación, yo gritaría: «Viva España!»

Paréceme ver caminar al uno sobre su Rocinante, al otro sobre su asno, los dos inmortales héroes de Cervantes, y escucharles platicar sobre Cuba.

Don Quijote diría sin duda: «Viva Cuba!» y Sancho Panza respondería: «Viva España!»

A pesar de la debilidad de corazón que sentimos por Don Quijote, yo votaría con preferencia por Sancho Panza.

Victor Hugo mismo, que ha escrito una admirable página sobre Cervantes, podría tener la razón.

El gran hecho de Cervantes—dice—es el advenimiento del buen sentido; el buen sentido no es una virtud; son los ojos del

interés; ante las monarquías egoístas y feroces que arrastran a los pobres pueblos a sus guerras, diezmando las familias, desolando a las madres y empujando a los hombres a matarse con esas grandes palabras, honor militar, gloria guerrera, obediencia a la consigna, etc., ¡cuán admirable personaje es el buen sentido, surgiendo de pronto y gritando al género humano: ¡Piensa en tu pellejo!

Pensar en el pellejo de Cuba; está bien; pero pensar en el pellejo de Francia, tampoco estaría mal.

Ahora bien, cuando nuestros Don Quijotes hayan, a expensas de España, reclamado y aun obtenido la aparente independencia de Cuba, no veo por qué argumentos, sino es por los mismos de España en armas, puedan oponerse a la independencia de Argelia, a la de Túnez, a la de la Indo-China, a la de Madagascar, y, particularmente, a la de las Antillas que son posesiones francesas.

La prensa española tendría el perfecto derecho de decir a los publicistas franceses que hacen campaña en favor de los cubanos:

«Comprendemos la generosa idea que os inspira; pero la humanidad la comprendería mejor aun, si vosotros mismos tomaseis la iniciativa de evacuar las colonias cuya independencia habéis captado por el hierro, el fuego y la sangre, y que conserváis todavía bajo el régimen de la ocupación militar. Cuando hayáis dado ese ejemplo, tendréis más autoridad para hablar en favor de Cuba.»

Hay españoles que habitan la Argelia, quizás en mayor número que los franceses. Supongamos que esos españoles hagan traducir en lengua kabila los artículos de ciertos periódicos de París, y se vayan, de concierto con las sociedades bíblicas y los agentes ingleses y alemanes que allí pululan, repartiendo esas excitaciones entre los indígenas o invitándoles lógicamente a proclamar ellos también su autonomía y su independencia, ¿qué respuesta podrían dar a estos españoles los cubanos de París?

Ninguna.

Todavía, si se tratase sinceramente de la independencia de Cuba, no quedarían inactivas las viejas levaduras de Francia que a los dos extremos de nuestra historia han producido Versingetes y Lafayette: el uno para resistir al colonizador romano; el otro para ayudar a los Estados Unidos a deshacerse del colonizador inglés.

Pero, en el fondo, no se trata de eso para Cuba; se trata de cambiar de amos, y nada más.

Se trata de pasar del yugo español al yugo yankee.

América para los americanos, según la doctrina de Monroe, quiere decir América para los Estados Unidos; es decir, América para los anglo-sajones.

Y lo mismo que España tropieza en Cuba con las resistencias, al principio ocultas, luego declaradas, de la raza anglo-sajona; lo mismo Francia, en Colombia, a propósito de la apertura del istmo colombiano, ha tropezado con las mismas resistencias, las mismas exigencias, los mismos subterfugios, las mismas propagandas mer-

cenarias, en nuestro propio país, para arruinar la empresa francesa.

Es, pues, completamente impolítico el desunir en el nuevo mundo la influencia común y solidaria de las razas latinas y desear la derrota de España; porque la derrota de España equivale, en cierta medida, a una derrota de la Francia misma.

Y luego, en el momento en que Italia comienza a reflexionar sobre las decepciones que le ha procurado la Triple, en el momento en que ésta, cómplice de la política prusiana, trata de retirar su puesta del juego prusiano, ¿es cordura proporcionar a España, tan susceptible, un motivo para sustituir a Italia en las combinaciones de Alemania?

Si tras largo tiempo de opresión en el cepto diagonal de Austria aliada a España, ó de Prusia aliada a Italia, Francia respira un poco ahora, ¿se quiere que el cepto vuelva a cerrarse y se apriete entre Alemania, siempre hostil, y España, injustamente herida por nosotros?

Si no se quiere todo eso, ¿a qué vienen esas excitaciones, con ayuda de las cuales se impulsaba ayer mismo a no se sabe qué grupos sospechosos de manifestantes a gritar «Viva Cuba!» bajo los mismos balcones de la embajada de España?

En otras épocas, menos envilecidas por la exclusiva dominación del dinero, no es de esta manera como se hubiese manifestado el donquijotismo francés.

Hubiérase visto levantarse voluntarios para volar al socorro de Cuba insurrecta, y de estas precipitaciones generosas, arrastrando a aventureros convencidos a peligros mortales, nada habría que decir.

Pero desde que M. Floquet llegó a los honores públicos por haber gritado «Viva Polonia!» sin haber cambiado su birrete de abogado por el chascas polonés, y ha muerto dentro de la piel reluciente de un aliado de Rusia, desconfiamos y no hay que dársele con la independencia de Cuba, como diría Gavroche.

Sería más oportuno recordar que en la época en que nuestros feroces emancipadores de pueblos oprimidos estaban boca abajo delante de Bismarck, fué la heroica, la valerosa, la indomable España quien dió la señal del despertar de Europa y de la insurrección europea contra la pesada dominación del canciller.

El pueblo español fué el primero que, a propósito del incidente de las Carolinas y sin tener ni nuestros recursos, ni nuestra marina, ni nuestro ejército, obligó a Bismarck a entrar por el ar.

Y en todas las ciudades de la Península hubo un día en que los escudos alemanes, arrancados de los palacios consulares, volaron en pedruzcos y fueron pisoteados por un pueblo viril que no soportaría un momento las habituales debilidades de nuestros ministros frente al extranjero.

Desde ese momento data el gran movimiento de reacción nacionalista, que propagándose como onda sonora, en cada país se ha llamado: en Rusia Skobelev, en Austria el archiduque Rodolfo y en Francia Boulanger... tres encarnaciones que por una coincidencia, bien extraña en realidad,

se han desvanecido trágicamente en una aventura de mujer.

Es, pues, cordura tomar partido por España, no solo porque en el estado actual del derecho de gentes es ella, la metrópoli, quien tiene razón contra la colonia insurrecta, sino también y sobre todo porque ese es nuestro interés.

El éxito de la insurrección cubana no puede tener para nosotros sino funestas repercusiones, el éxito de España no puede tenerlas si no ventajosas.

El éxito de la insurrección cubana sería una nueva etapa de la conquista anglo-sajona; el éxito de España marcaría un punto de parada y de reacción en la absorción y la decadencia de las razas latinas.

El espectáculo de la vitalidad de ese pueblo español, que se creía dormido, es soberbio y reconfortante.

Para su terrible, lujana y costosa campaña, no ha pedido a nadie ni un céntimo, ni un barco.

¿Qué ejemplo para nuestros gobernantes, que con un presupuesto de tres mil quinientos millones de francos, sin contar los créditos suplementarios, se han visto obligados a pedir prestados naufragadores ingleses para ir a Madagascar?

¡Viva España! ¡Imitemos a España!

GEORGES THIEBAUD.

UN NUEVO PROFETA

En la modernísima república del Brasil ha aparecido un Mesías ó profeta, lo cual no es sorprendente ni a fines del siglo XIX, cuando por todas partes disfrutaban el pueblo soberano y la superstición de las masas, de epítetos de agua del río; de videntes espiritistas; damas, como las de París, que se nutrían con el arcángel San Gabriel; nigrománticas y coholders de cartas.

Lo grave del profeta brasileño es que puede más que Barba Azul, porque el terrible y rojicón esposo de las siete mujeres no tenía más que un cañón, y el nuevo profeta dispone de 3.000 hombres armados de Remington y Winchester, destroza las tropas del gobierno de Bahía, toma por asalto las poblaciones y al grito de restaurar el reinado del Evangelio va acumulando fuerzas y empieza ya a preocupar seriamente al gobierno de la república.

Este terrible Mesías tiene un nombre muy prosaico, casi propio de uno de los pasillos de López Silva; se llama Antonio Conselheiro, pero le ha parecido mal y se ha confirmado a sí mismo, llamándose el Buen Jesús.

Con esta advocación fanatiza a las muchedumbres del campo; se ha dejado crecer los cabellos y ostenta hermosas melenas; viste una larga túnica azul y va siempre rodeado de doce tenientes, que titula apóstoles.

Su vida ha sido tan trágica y original, que se presta a un drama ó a una ópera; y es posible que con el tiempo algún Meyerbeer del porvenir presente a nuestros nietos como hoy vemos en la escena lírica a Juan de Leyden rodeado de anabaptistas.

Porque es posible que muchos de los que asisten a ver la coronación de la famosa ópera del más admirado entre los maestros de nuestro tiempo, ignoren que aquel per-

sonaje que interpretado por Tamagno y por Gayarre era una maravilla y por Ruseinato era un pobre diablo, tiene una realidad histórica, y hubo un tiempo en que puso espanto a todo el norte de Alemania.

La ópera no ha respetado mucho la historia, pero presenta a Juan de Leyden como cervetero, y fué en realidad aprendiz de sastre, posadero y cómico.

De su madre nada habla la historia. El mozo se dijo enviado del cielo, predicó el socialismo, y estableció la comunidad de bienes y de mujeres. Fué una especie de Pablo Iglesias, de su tiempo, en el período de propaganda; pero cuando ya se vió dueño de Munster, y al frente de un ejército popular fanatizado por su palabra, cayó en el delirio de las grandezas en que suelen incurrir los anarquistas cuando en vez de víctimas de la tiranía pueden ellos ejercerla en su beneficio.

Juan de Leyden, convertido en rey profeta, solo se presentaba al público con una corona de oro y diamantes, y con vestidos de tisú, resplandecientes de pedrerías. Se adjudicó riquísimas esposas de las muchachas más guapas del país; daba comidas al pueblo, sirviendo él con sus ministros a millares de personas. Se llamaba el rey de la justicia, y a Munster la intituló la Nueva Jerusalén. Mientras dieron de sí para estos gastos las joyas y tesoros robados a los templos y a los señores, aquel pueblo comunista vivió en perpetuas saturnales, ó como ahora se dice, en la jerga más monumental que registra la historia.

Por desgracia para ellos, llegaron los sarracenos y los molieron a palos, y si no fueron los sarracenos, fué el obispo soberano de Munster que tomó la ciudad, se hartó de sangre y cogió vivo al rey profeta.

Este no tuvo la fortuna de morir como en la ópera, haciendo volar el palacio y cantando un brindis: su suerte fué mas desdichada.

Porque arguyendo el obispo sobre la ruina que había traído al Estado, contestó el profeta:

—Si quieres resucitar meteme en una jaula y paseame por el mundo, y solo con dos cuartos (traducción libre) que lleves por darme, sacarás millones.

El obispo vencedor encontró buena la propuesta y lo pasó en la susodicha jaula por gran parte de Alemania, y al hallar que el negocio estaba agotado, lo hizo matar en medio de los más crules martirios.

Pero dejemos esta larga y curiosa digresión y vamos al nuevo ejemplar de Juan de Leyden, que ha aparecido en el Estado de Bahía de la república brasileña.

El profeta contemporáneo, que empieza a ser ya legendario, ha sido antes de su elevación héroe de un horrible drama de familia, causado por el odio de su madre contra su esposa.

Conselheiro, ahora el Buen Jesús, no podía soportar las escenas violentas que a cada momento estallaban entre las dos mujeres, y se determinó a abandonar su pueblo.

Entonces la madre tuvo un pensamiento diabólico para detenerlo: le declaró que odiaba a la nuera era porque sabía que faltaba a la fidelidad conyugal.

Conselheiro, que adoraba a su esposa, ardió en furiosos celos. Fingió una ausencia, volvió secretamente por la noche, se introdujo en su casa y esperó escondido.

Pronto vió entrar una sombra, con precaución, en la alcoba nupcial. Creyendo que era su rival lo dejó muerto de una pu-

ñalada. Pero cuando Conselheiro quiso hacer constar la identidad del ladrón de su honra, reconoció, en medio de un charco de sangre, a su propia madre, quien para que resultara mejor la trama urdida con objeto de perder a la nuera se había vestido de hombre.

Loco de horror y de desesperación, Conselheiro huyó de su país natal, donde vivía en medio del respeto y de la estima de todos sus conciudadanos.

Supersticioso en sumo grado, el remordimiento de su delito involuntario lo lanzó a las alucinaciones, al misticismo y al fanatismo, y pasando a los ojos de las poblaciones por un ser superior, no tardó en ver reunirse en torno suyo una horda de individuos prontos a obedecerle y hacerse matar por la santa causa.

Esta horda fanática, aunque afirma que está apoyada por legiones de ángeles, se ha provisto del mejor armamento moderno, se ha apoderado de varias villas y tiene sitiada la ciudad de Joazeiro.

El profeta se ha hecho fuerte en las montañas, quiere restablecer la monarquía en el Brasil, y el gobierno lo considera ya como un enemigo peligroso.

La prosa de los tiempos modernos lo ponen a salvo de la famosa jaula de Juan de Leyden, pero no le librará de una bala del Matússer ó de pasarse algunos años en la Treva, ó sea en el Abanico que gasten os boos fidalgos do Brasil.

LOS CARDENALES.

En el año 1896 han muerto nueve cardenales, cuyos nombres eran: Boyer, Meignan y Bourret, franceses; Graniello, Mauri, Galimberti, Mónaco della Valletta y Ruggiero, italianos; y Hohenlohe, alemán.

Quedan en Francia, Langenieux, Lecot, Richard y Perraud.

Hay cuatro en los dominios de la Gran Bretaña: Moran en Australia, Yachereau en Quebec, en el Canadá, Loghe en Irlanda y Vaughan en la capital del imperio inglés.

Actualmente cuenta España el mismo número de cardenales que Francia, lo que se ha visto pocas veces.

Sólo hay dos cardenales de más edad que León XIII, y son: Mertel y el conde de Canosa, obispo de Verona.

NOMBRES ILUSTRES.

Un alemán aficionado a la estadística ha descubierto en Berlín un César, que dirige un periodiquito financiero; un Augusto, conductor de carros; un Claudio, macero; un Casio, encuadernador; un Valerio, constructor de zuecos; un Cicerón, que es caudillo de la embajada de Italia; un Guillermo Tell, alfarero; un Rolando, jabonero; un Tannhäuser, comisionista; un Siespiet, estudiante; un Wittikind, banquero; un Isagen, sarterero; un Martin Lutero, dueño de restaurant; un Wallenstein, cambiista; un Blucher, empleado de correos; un Platón, de policía; un Schopenhauer, portero; un Leibniz, droguero; un Kant, director de un despacho de coleccionistas; un Goethe, pañadero; un Schiller, vidriero; y un Enrique Heine, hujer.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

FOMENTO.—Real orden aprobando el reglamento del Museo de Arte Moderno.

ULTRAMAR.—Reales decretos de personal.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Montarón, que florecía hacia el año de gracia de mil setecientos setenta y cinco.

Pero en esta época, los segundones tenían que inclinarse ante la ley, que daba todo al primogénito y a los otros les dejaba apenas para el cotidiano pan, si no se buscaban ellos la vida de otro modo.

Tres generaciones se habían sucedido.

Desde hacía mucho tiempo los Montarón—no les daban otro nombre—habían abdicado toda pretensión nobiliaria, y vegetaban en plena miseria.

La pobre finca de la Boca del Lobo era lo único que poseían, y poco a poco el desprecio de los vecinos poderosos, que poseían la herencia que hubieran debido repartir con ellos. Las vejaciones de que habían sido objeto y las privaciones que habían sufrido, habían encendido en sus almas ulceradas unos celos furiosos, y uno de esos odios cuya explosión aterra a veces a las tranquilas comarcas en que estallan.

Uno de aquellos dos hombres llevaba en la mano un palo de nudos, y a la espalda, debajo de la blusa, un bulto que le delataba como a una especie de contrabandista.

Era el mayor de los dos hermanos.

El otro llevaba, en bandolera, una de esas escopetas de pistón de dos cañones, cuyo uso ha desaparecido ya, excepto para aquellos que no tienen medios de procurarse otra.

Un perro pequeño y de pelo largo les seguía paso a paso y con docilidad de esclavo.

Los tres compañeros, los hombres y el perro, atravesaron un bosquecillo de pinos, y se encontraron en un campo en que un aldeano iba detrás de una criada cubriendo el trigo que ésta sembraba.

—¡Trabaja, Marqués!—dijo el hombre del bulto.—¡Siembra pan! ¡Nosotros vamos a buscar con qué llenar la marmita!

—¡Tened cuidado no os cojan!—dijo el labrador con tristeza.

—No tengas cuidado, Pedro—dijo el de la escopeta.—¡Andaremos con ojo!

La sembradora se había parado delante de los caballos y cambió con los dos hermanos una mirada amistosa.

Se comprendía en seguida que aquellas pobres gentes, por grande que fuera su miseria, tenían un consuelo: les querían.

La sembradora no era ni guapa ni fea.

Era joven.

Sus negros cabellos, que se escapaban en mechones de un capillo gris, servían de marco a un tostado rostro, que no carecía de cierta gracia.

Aquella cara respiraba una gran bondad.

Sin más que fijarse en la manera de mirar al labrador, que detrás de ella arrebaba a los pensamientos, se comprendía que le quería hasta el sacrificio.

Este hombre era Pedro Montarón, el jefe de la familia; el marqués, como en tono de broma le llamaba el segundo de sus hermanos, Guillermo Montarón.

El de la escopeta era el tercero, Juan, y había un cuarto, más joven; sus hermanos se habían sacrificado para que éste pudiera estudiar.

Después se había ido a París a buscar fortuna, pero sin éxito, y un día tomó el vapor del Havre para América, escribiendo a sus hermanos que se marchaba porque no quería continuar siendoles gravoso, y que no volverían a saber de él hasta que pudiera triunfar de la mala suerte.

Hacia cinco años de esto, y desde entonces apenas habían tenido noticias de él.

Se llamaba Marcelo Montarón.

La rubia de que hemos hablado era la más pequeña de aquella familia decayida y ella con Marcelo, para quien todos ellos soñaban con destinos soberbios, eran el orgullo y el carifí de los tres aldeanos de La Boca del Lobo.

Los cazadores furtivos—¿por qué no decir con franqueza cual era su ocupación mas frecuente?—se dirigieron hacia la espesura de los bosques de la Ferté.

A medida que se iban acercando su paso era más cauteloso.

Se ocultaban en lo posible detrás de los bosques, de los taludes de las fosas de saneamiento y de la maleza.

Llegaron sin inconveniente alguno a la orilla del bosque y penetraron en él.

Los conejos abundan en aquellos arenosos terrenos.

Guillermo no tuvo más que azuzar a su perro.

El animalito se lanzó en seguida a través del bosque, registrando en silencio las yerbas altas y los abrojos.

Y cuando algún conejo asustado pasaba como una flecha por delante de los dos hermanos que estaban ocultos por los troncos de enormes olmos, que era el más locuaz de los dos hermanos, decía sonriendo:

—Marcha, buen amigo, que ya te se busca.

Juan y Guillermo estaban en la cima de una colina en la cual, entre los helechos y hierbas había una porción de madrigueras.

RICOS Y POBRES

PRIMERA PARTE ODIO DE FAMILIA

Los Corbiere-Latouche.

I

La Sologne, digan lo que quieran sus habitantes y los cazadores, seducidos por sus vastas extensiones (que valen muy poco), no representa, sino de una manera muy imperfecta, la idea que comunmente se tiene del Paraíso terrenal. Es un territorio infecundo y pantanoso, que no ha producido en mucho tiempo más que calenturas ni engendrado otra cosa que miseria; pero hasta el desierto tiene sus basis.

Acá y allá alguno que otro valle regado por una corriente de agua, a cuya orilla crecen llamos y chopos, rompe la monotonía de aquellas planicies áridas y arenosas y alguna que otra casa de campo alterna con las casuchas y chozas de pobres gentes, que allí, más que en otra parte, constituyen una inmensa y deplorable mayoría.

A la mitad del camino, poco más ó menos, entre la Motte-Buван y Cour-Cheverny, la carretera de Romarantin a Grien atraviesa una inmensa posesión, compuesta casi en su totalidad de bosques de encinas y de pinos, entre los cuales se encuentran algunas granjas, cuyo aspecto representa cierto desahogo.

En el centro de este vasto dominio, que tiene una extensión de más de tres leguas, va el viajero, en el extremo de una avenida de olmos seculares, la fachada de un imponente edificio, cuyo estilo indica al primer golpe de vista que data de los últimos años del reinado de Enrique IV.

Las aguas del Sandre y de otro riachuelo que lleva este extraño nombre. La Nada, alimentan sus anchos fosos.

Es la Ferté-Montarón.

En los comienzos de la gran revolución, su propietario era el marqués de la Ferté-Montarón.

Este marqués, joven entonces, no carecía de talento.

Tan luego como comprendió que la estancia en París era peligrosa para las gentes de su rango, hizo su equipaje, encargó a su portero de la calle de Santa Dominica la custodia de su hotel y abandonó París.

Pero no emigró.

Se fué directamente a su finca de la Sologne; armó a sus criados para estar preparado para cualquier acontecimiento, y se dedicó a correr los ciervos y jabalíes, que abundaban en sus bosques, anunciando que fusilaría a los descamisados que quisieran matarle.

Como la empresa era arriesgada y hubiera sido preciso perseguirle como a un lobo en aquel terreno lleno de pantanos y malezas y sin caminos; como por otra parte el marqués pasaba por ser un pobre hombre, nadie intentó la aventura y pasó sin inconvenientes toda aquella época en que el terror ensangrentó Francia.

Era viudo, y no tenía más que una hija, que en 1804 contaba veinte años.

Esta se casó en aquella época con el conde de Corbiere-Latouche, entonces teniente coronel de dragones, y a quien una herida grave obligó a tomar el retiro, después de la batalla de Eylau, con el empleo de general de brigada.

En aquellos tiempos se ascendía con más rapidez que hoy, pero era preciso obtener los empleos a fuerza de puños.

El general conde de Corbiere no tuvo más que un hijo, y este hijo nació cuando su padre era ya casi un anciano.

En 188... no quedaba de esta familia más que una señora ya de edad; la condesa de Corbiere-Latouche, alta, delgada, de cara larga, nariz afilada, ojos verdes y cabellos grises, que formaban a las mil maravillas un conjunto adusto, más a propósito para una superiora de

Edición de la noche

OPINIONES DEL SR. CÁNOVAS

El Sr. Cánovas del Castillo manifestaba anoche, respecto al discurso pronunciado por el Sr. Silveira, que aunque no conocía el texto, condición indispensable para formar un juicio exacto, reconocía, al menos por las referencias que hasta él habían llegado...

En prueba de su aserto, decía el señor Cánovas que no era exacto que el partido conservador, para obtener el poder, se hubiera impuesto la misión de solucionar la cuestión de Cuba.

Respecto a las censuras que merece al Sr. Silveira la última operación de crédito realizada y sus críticas a la gestión financiera del gobierno, dice el Sr. Cánovas que en ninguna ocasión se ha obtenido más barato y en mejores condiciones que en el último empréstito, hecho en interior precisamente porque la situación de España hacía difícil realizarlo en el extranjero...

Respecto a las censuras que merece al Sr. Cánovas la última operación de crédito realizada y sus críticas a la gestión financiera del gobierno, dice el Sr. Cánovas que en ninguna ocasión se ha obtenido más barato y en mejores condiciones que en el último empréstito, hecho en interior precisamente porque la situación de España hacía difícil realizarlo en el extranjero...

NOTICIAS DE GUERRA

Ha sido destinado a Ultramar, con el empleo de segundo teniente, el sargento de infantería D. José Moró Sanz.

Tenientes coroneles.

D. Diego Monrey Ruiz y D. Antonio Brás Rabasa.

Comandantes.

D. Francisco Monasterio Ollivier, don Agustín Celis Muñoz, D. Rafael Ubeda

Delgado, D. Juan Manuel Barutell Gandiolla, D. Juan Reuter Baxó, D. Luis Almazán Casals, D. Segundo Pardo Pardo y don Rafael Pérez Blanco.

Capitanes.

D. Francisco Díaz Pérez, D. José Caro Gómez, D. Manuel Carnerero Pastor, D. Antonio Reig Masip, D. Manuel Edeida Babia, D. Diego Carruezo Argüello, D. Manuel Carballeira Pérez, D. Fermín Arévalo Moles, D. Miguel Guerra Santos, D. Federico Álvarez Areci, D. José del Gallo López y D. Rafael Gerona Arizmendi.

Primeros tenientes.

D. Francisco Escudero Raquedo, D. Gregorio Bazán Esteban, D. José Azuela Salcedo, D. Diego Elías Prats, D. José Jiménez Coronado, D. Cándido González Ortiz, D. Luis Lezaca Ortiz de Zárate, D. José Garrido Magarejo, D. Antonio Hernández Gómez, D. Juan Ortega Barranco, D. Julián Francisco Márquez, D. Cristiano Bermúdez de Castro Tomás, D. Arturo Mantilla de los Ríos, D. Francisco Nogales Tuduri, D. Epitasio Valentín Vilarino, don Esteban Pérez Solerón, D. Mariano Martínez Sánchez-Gijón, D. Fernando Martínez Lacalle, D. Antonio Moreno Fernández, D. Jerónimo Ramírez Cartagena, D. Rafael González Ortiz, D. Rafael Rodríguez Velasco Bugarín, D. Teófilo Barrián Alfaro, D. Lorenzo Rodríguez Pérez, D. Juan Altolzano de la Riva, D. Carlos Núñez Butrán, D. Isidoro Martínez Oid, D. Ambrosio Herrero Alarcón, D. Rufesindo Peña de la Cruz, D. Félix Chacón Traosbares, don José Rueda Elías, D. Rafael Macías Nazarre, D. José López Somer, D. Eugenio Rosciano Ladrón de Guevara, D. Miguel Espinal y Garabaldá y D. Antonio Maldonado Martínez.

Segundos tenientes.

D. Raimundo Martínez Setién Zabalo y D. José Romero Orrego.

NAUFRAGIO

(POR TELEGRAMA)

Oviedo 11, 5'45 t.

A quince millas del puerto de Lastres ha naufragado hoy un pailebot portugués que conducía cargamento de hierro.

El buque zozobró a consecuencia del huracánado viento que reinaba.

La tripulación, compuesta de siete hombres, pudo salvarse, siendo auxiliados a su llegada al puerto de Lastres, por los hospitalarios vecinos de dicho pueblo.

También se libraron del naufragio la documentación y el equipo.

El naufragio ocurrió en la tarde del 9 del actual.—Mencheta.

Oviedo 11, 6 t.

El buque portugués que naufragó cerca del puerto de Lastres se llamaba Vulina, y era de 150 toneladas.

Procedía de Oporto y su cargamento consistía en rails para la línea de Santoña.—Mencheta.

EN EL SENADO NORTEAMERICANO

Telegrafían de Washington a El Imparcial que según estaba anunciado, Mr. Mills ha hablado ayer en el Senado en favor de la resolución que presentó el jueves último y en la cual proponía el reconocimiento de la independencia de Cuba y la aprobación de un crédito de 10.000 pesos para sueldos y gastos de representación del futuro ministro de los Estados Unidos cerca del gobierno de la república cubana.

Mr. Mills ha hablado delante de 13 senadores demócratas y 6 republicanos, únicos representantes que asistían a la Cámara.

En las tribunas solo estaban ocupados la mitad de los asientos.

El orador ha combatido con bastante violencia la actitud que Mr. Cleveland adoptó en el mensaje presidencial últimamente enviado al Congreso.

También se ha esforzado Mr. Mills por demostrar que la facultad de reconocer la independencia de un nuevo Estado es propia del Congreso y no del presidente de la república.

Mr. Hale ha interrumpido muchas veces al orador y le ha dirigido varias preguntas acerca de las afirmaciones hechas.

Mr. Mills ha rechazado con horror e indignación la declaración de Mr. Cleveland anunciando que los Estados Unidos contemplan con admiración los esfuerzos que hace España para reprimir la insurrección separatista de Cuba.

Si en mi mano estuviera—prosiguió mister Mills—prescribiría las flotas y los ejércitos norteamericanos a los insurrectos para impedir la carnicería y las devastaciones de que hablan los correspondientes y los ciudadanos norteamericanos que han estado últimamente en la isla.

Contestando Mr. Hale a Mr. Mills, ha declarado que la cuestión es harto grave y delicada para tratarla de soslayo, y que será discutida por el Senado más tarde ó más temprano cuando sea puesta á debate la resolución de Mr. Cameron.

FILIPINAS

OCHO REOS DE MUERTE

En la capilla.

Telegramas particulares recibidos de Manila dan cuenta del fusilamiento de los ocho rebeldes condenados últimamente por el consejo de guerra.

Los ocho reos estuvieron en una misma capilla y constantemente vigilados por fuerzas de Santiago. Todos fueron visitados por sus respectivas familias.

Salieron de la capilla limpiándose los ojos, pero sin sollozar.

Quico Rojas aparentaba encontrarse alado. La mujer de Rojas hacía meses que no perdonaba paso para poderle salvar.

Le visitó con sus seis hijos, quienes se arrojaron al cuello de Rojas. Este se conmovió ante aquella terrible escena; pero inmediatamente volvió á fingirse imbécil.

Villarreal y los demás reos abjuraron del masonismo, y mostráronse serenos y resignados.

La hija de Villarreal y otra, que son fundadoras de varias logias masonicas, serán expulsadas del territorio.

La ejecución.

El triste acto se verificó en el paseo de la Luneta, á las siete y minutos de la mañana y ante un público bastante numeroso.

El hallarse entre ellos Quico Rojas, ex consejero de administración y hombre opulento, ha hecho que este triste acto tenga una terrible importancia.

El furgón que conducía á los reos llegó al lugar de la ejecución á las siete de la mañana.

Formaron el cuadro fuerzas de Santiago. El primero que descendió del furgón fué el ex teniente de la milicia indígena, Rijagas. Acompañado de sacerdotes fué llevado al centro del cuadro, donde la autoridad militar le degradó arrancándole del uniforme las insignias jerárquicas.

Fuó colocado con los ojos cubiertos por un pañuelo, delante del piquete.

En seguida bajaron de otros furgones los demás procesados.

Salazar se hallaba en la mayor postración.

Fuó preciso conducirlo en brazos hasta el sitio en que había de ser ejecutado.

Salazar era uno de los más activos agitadores contra España, que ha dado muchos miles de duros para comprar armas con destino á los rebeldes y dueño del Bazar del Cisne, el más importante de Manila.

Le sentaron en un escalón del paseo de la Luneta formando línea con el ex teniente Rijagas.

En cuanto le dejaron cayó al suelo de espaldas.

Quico Rojas avanzó apoyado en los brazos de dos padres jesuitas y manifestando mucha energía.

Al ser colocado en la fila de la ejecución volvía la cara frecuentemente á un lado y á otro, como si buscase á alguien entre la inmensa multitud que presenciaba la espantosa escena.

Cuando vió que los soldados apuntaban, se irguió con gran altivez, mientras Salazar seguía tendido en tierra.

A la voz de mando dispararon los soldados.

Todos los reos murieron instantáneamente, siendo necesarios pocos tiros de gracia para rematarlos.

El general Polavieja ha redactado un bando que mañana publicará el periódico oficial de Manila, ofreciendo indulto absoluto y completo á cuantos hayan incurrido en el error de afiliarse á la propaganda revolucionaria, á excepción de los jefes é instigadores.

El plazo que se señala en el bando, expirará el 23 del actual.

CUBA

El combate de Punta Brava.

De una carta del correspondiente de La Correspondencia Militar tomamos la siguiente versión del combate dado por el mismo héroe de Punta Brava. Aunque algunos detalles son ya conocidos, el relato contiene otros nuevos y más interesantes, por venir de los labios del teniente coronel Cirujeda.

Hablome Cirujeda del combate. Todo oído, no perdí un detalle de aquella epopeya.

En reconocimiento por su zona y á campo través recorrer formando líneas quebradas. Llegó á Hoyo Colorado, contramarcha en dirección á Jaimanitas, reconociendo la playa; haciendo zig-zags siguió hasta Los Mosquitos, llegando luego hasta cerca de Mariel.

En reconocimiento por Furnier llegó hasta el fuerte Zugasti, que hacía fuego á una partida que pasaba á la vista. Volvió á Los Mosquitos, y allí la vanguardia, que mandaba el capitán Leret, tuvo fuego, causando cuatro bajas al enemigo. Encontró luego otro grupo y se le hicieron siete bajas. Ordena Cirujeda al ayudante que siga dirección á Claudio Hernández, que allí se reunirán; 50 kilómetros antes de llegar el ayudante con su fuerza á las cercas del po-

trero La Concepción, vuelve y dice á Cirujeda: He encontrado un rastro fresco de mucha gente que no debe hacer mucho ruido que ha pasado.

Pues á ellos. A los cinco minutos ya empezaban las primeras explosiones.

El enemigo en sus posiciones forma un semicírculo de más de un kilómetro de radio, pretendiendo envolver la fuerza. Cirujeda manda desplegarse. Viendo que no cubría el frente, se quedó hasta sin fuerza de protección; pero al tener las primeras bajas agrupó una compañía para los heridos é impedimentos.

Se generaliza el fuego, y notando que á campo raso, los enemigos tenían mucho empeño en no abandonar algo que había cerca á los muros de Claudio Hernández, ordenó á Leret saltase las cercas con su gente y cargase á la bayoneta, desalojando de allí al enemigo, recogiendo un caballo con montura, ostando este avance seis bajas á nuestras fuerzas.

El práctico Santana vuelve diciendo que hoy dos muertos juntos allí, uno un mulato, y otro blanco sobre el brazo del mulato, que parecía se acababa de matar él mismo, entregando el revólver y una sortija que le había cogido.

Seguía el fuego y el enemigo frenético por recuperar aquellos cadáveres. Imagínese el lector cuánto no harían por llevarse los cadáveres de Maceo y el hijo de Máximo Gómez.

Ya de noche se hacen reconocimientos y se ocupan los objetos que ya todos los periódicos han citado, entre los que se encontraba el diario de operaciones del enemigo, y en una de sus hojas había escrito su resolución Gómez Toro.

Los elogios que hace Cirujeda á su columna, no tienen límite; dice: hay que verlos para saber lo que hicieron estos soldados; han peleado uno contra diez.

Cuando Salgado leyó el libro de memorias del enemigo, que era colorado con filetes de oro, corrió hacia Cirujeda y exclamó: Mi comandante, si hemos matado á Maceo, y no era otro aquel que á caballo y delante del enemigo alentaba para que nos atacara, ¿recuerda usted?

Todos los demás detalles ya son conocidos.

He dicho que Cirujeda contramarcha y volvió al punto de partida, y esta táctica demuestra que conoce bien al enemigo, y trata de desorientar. Es costumbre suya no decir nunca donde va, ni á su misma fuerza, porque dice que cuando sale al campo no sabe lo que va á disponer ni adonde puede dirigirse. Cuando ordenó á Leret que siguiera hacia San Pedro, solo le dijo: Yo llegaré á ese punto, espérenme allí.

Ha notado que la prensa toda ha dado poca importancia á la muerte del hijo de Máximo Gómez, y debemos darle tanta ó más que á la de Maceo, porque era el sucesor de su padre, y astuto, valeroso é inteligente, sería una prenda de importancia para la insurrección. Así es que el triunfo de nuestras armas ha sido importantísimo.

Entre los rebeldes, y oíase que de los muertos, estaba Andrés Maceo, sobrino del cabecilla, llegado de Oriente.

Terminemos aquí, porque la prudencia aconseja no siga otros relatos, porque el enemigo no debe conocer ciertos planes y hechos, y, por tanto, no deben hacerse públicos.

Cirujeda contesta siempre que sólo cumplió órdenes de los generales Weyler y Alameda; que á ellos y á su columna se debe todo.

TELEGRAMA OFICIAL

Habana 11.

(Recibido á las 11:50 a.) Capitán general á ministro Guerra: General Nario, con 2.500 hombres, condujo en los días del 24 al 29 de diciembre combates desde Sabana Escorra con algunos muertos y cuatro oficiales y 76 de heridos.

Las guerrillas de la columna del general Montaner dispersaron en Voladores (Voladores) la partida de Pancho Pérez, haciendo muchos muertos; de la columna un guerrillero muerto.

En reconocimientos practicados en las zonas de Matanzas se hicieron al enemigo ocho muertos, se cogieron caballos y se destruyeron campamentos; de nuestras tropas hubo dos heridos.

Presentados 12.—Weyler.

SUCESOS.

D. Gregorio Barragán, que anoche á las siete se dirigió á Madrid, al llegar cerca del inmediato pueblo de Tetán oyó un disparo, sintiéndose herido en la mano derecha.

En la casa de socorro del distrito de Brnnavista fué curado de primera intención por el médico de guardia, pasando después á su domicilio.

En el juzgado de guardia se presentó anoche D. Emilio Mencia, denunciando haber sido víctima de una estafa por un sujeto llamado Laureano López.

Entregó á éste objetos de plata por su venta, que ascendían á un valor de mil pesetas.

Desde hace algunos días ha desaparecido dicho sujeto, sin que haya podido averiguarse su paradero.

En una casa de préstamos se ha encontrado una bandeja de plata, único objeto que ha podido ser recuperado.

FUE SUICIDIO.

De los trabajos practicados por el juzgado de instrucción del distrito del Centro, á fin de averiguar si la joven Martina Nájera, que apareció muerta el domingo último en su domicilio, calle de la Visitación número 15, principal, se había suicidado ó había muerto violentamente, resulta, según nuestros informes, que la celosa amante de don Manuel García Cuevas atentó contra su vida.

Ayer declararon algunas de las camareras del café del Puerto, establecimiento donde Martina estuvo en la madrugada del día del suceso.

Según se nos dice, los testigos declararon que la Nájera había relatado lo ocurrido en la calle de la Esperanza, donde vive la mujer de quien tenía celos, y lo ocurrido en la Delegación del distrito del Hospital, donde fué conducida por el sereno de la ciudad calle.

También parece que las declarantes confirmaron que la suicida dijo que pondría término á su desgracia pegándose un tiro, así como aseguraron que para tomar los objetos empleaba la mano izquierda.

La autopsia se practicó ayer en el cadáver de la desgraciada joven, y aunque ignoramos el informe de los médicos forenses, parece ser que en él exponen casi la seguridad de que Martina no fué muerta violentamente.

En vista de las declaraciones que el juzgado recibió ayer y de lo dicho por los forenses, que no debe apartarse mucho de nuestros informes, el Sr. Aguilera decretó la libertad de los detenidos D. Manuel García Cuevas, su amigo D. Anastasio N. y de la criada de la suicida.

El miércoles 13 se verificará en el teatro Lara el estreno del sainete en prosa, original de un aplaudido autor, titulado Vestido de Baños.

DE LA AGENCIA FABRA

Nadie lo cree.

PARIS 11.

Los periódicos de esta capital se hacen cargo, con todo género de reservas, de la carta dirigida al Journal de Nueva York por el Sr. Money, individuo de la comisión de Negocios extranjeros de la Cámara ame-

DE LA AGENCIA FABRA

Nadie lo cree.

PARIS 11.

Los periódicos de esta capital se hacen cargo, con todo género de reservas, de la carta dirigida al Journal de Nueva York por el Sr. Money, individuo de la comisión de Negocios extranjeros de la Cámara ame-

in convento que para una mujer de la buena sociedad.

Esta condesa de Corbiere, muy conocida en París por su gran fortuna, se llamaba Natalia Beauvillare, nombre que sustituyó por el de Corbiere-Latouche al casarse con el conde.

Muy rica, había aportado al matrimonio bienes considerables, reunidos poco á poco en la casa de banca que tuvieron su padre y su abuelo.

El carácter de esta señora era poco agradable, pues era altiva, desatenta, desconfiada, dura é intratable.

Enorgullecida con el título, que debía á su marido, sostenía á su alrededor una atmósfera de hielo que era preciso soportar; y contra la cual nadie se atrevía á protestar; tan incapaz la creían de ceder á las instancias de sus mismos hijos.

Tenía tres, una hembra y dos varones. El mayor estaba ya fuera de la patria posestada hacia algunos años.

El conde Gabriel, que así se llamaba, tenía treinta y seis años, y una fortuna considerable, cuya mayor parte había heredado de una hermana de su madre, que le había constituido un heredero universal.

Solterón recalcitrante, acostumbrado á satisfacer sus caprichos, no retrocedía ante ningún gasto para procurarse toda especie de gozos; de aspecto frío y de pasiones fogosas, raras veces se alejaba de París.

Jamás acompañaba á su madre en las salidas que esta hacía, y nunca la daba cuenta ni de su vida, ni de sus asuntos.

Vivía en los Campos Eliseos, en un hotel amueblado con lujo de archimillonario y gusto de artista.

Su hermano Rolando era más joven que él y era oficial de caballería.

A consecuencia de haberse caído de un caballo, había tenido que abandonar Luneville, donde estaba de guarnición, é ir con licencia por enfermo á casa de su madre, al castillo de La Ferté, en el cual estaba, hacia ya tres meses, cuando comienza esta historia.

El conde Gabriel era moreno, alto y de una distinción notable.

El oficial era más bajo, rubio, admirablemente formado, tenía ojos muy expresivos, y aspecto encantador.

Sin el sedoso bigote que sombreaba su labio superior, se le hubiera podido confundir con una señorita joven, por lo fino de su cutis, la dulzura de sus facciones, su encantadora sonrisa y sus hermosas dientes.

Pero era preciso no fiarse de él.

Aquel exterior seductor cubría un indomable orgullo, un extraordinario ardor por los placeres y todos los vicios de un corazón corrompido y de un niño mimado.

El 16 de octubre, uno de esos hermosos días llenos de melancolía, pero que no tienen aún nada de los rigores del invierno, á eso de las tres de la tarde, el vizconde Rolando de Corbiere, con elegante traje de americana, sombrero de color gris y admirablemente calzado salía del castillo, tarareando una canción.

Apenas había dado unos cuantos pasos, cuando se volvió.

Una voz dulce le llamaba: —¡Rolando!

Una jovencita de cabellos de un rubio claro, de ojos de un azul bastante oscuro, esbelta y blanca, se inclinaba sobre el baluarte de un balcón de piedra.

De la estatura del oficial, y por consecuencia alta para una mujer, ofrecía á la vista uno de los tipos más encantadores y más angelicales que ha podido admirar el ojo de un artista.

Todo respiraba en ella gracia y bondad. Tenía en sus labios tal vez una sombra de malicia, pero esta malicia era espiritual, sin nada de hiel.

—¿A donde vas?—preguntó á su hermano El contestó riendo.

—¡Eso no te importa! ¡Hasta luego!

—¡Buen viaje!—contestó la joven retirándose del balcón y entrando en la sala.

El oficial se dirigió hacia las caballerizas ocultas entre grandes árboles.

—Lorenzo—dijo dirigiéndose á un mozo que fumaba su pipa ante la puerta—ensillame el Fleurette.

Y siguió tarareando.

—Está bien, mi capitán,—contestó el criado.

Dejó la pipa sobre un banco, entró en la cuadra y tres minutos después salió de ella llevando de la brida á un hermoso animal, de tan fin pie, que se le marcaban las venas.

—Este será su segundo paseo de hoy—dijo mientras el oficial examinaba la cincha y la brida.

Evidentemente Rolando no se acordaba ya de su caída en Luneville, porque montó con la rapidez de un clown, y salió al trote largo por una avenida que por medio de un puente atravesaba el Soudre, perdiéndose pronto en el bosque.

El criado se rasó lo oreja, hizo un gesto y se dijo:

—Mi ángel adorado:

•No he dejado de reflexionar desde ayer.

•Es preciso que te hable seriamente.

•Hasta esta noche á las diez!

•Te amo.

•ROLANDO.

II

Los Montarón.

No había recorrido todavía Rolando doscientos metros del sendero que le preservaba de miradas indiscretas, cuando aparecieron dos hombres en el pórtico de la casa en que se había presentado la rubia.

Este pórtico, hecho de piedra, carcomidas por el tiempo, tenía todavía bastante buen aspecto.

Pero los edificios á que daba acceso, estaban en muy mal estado.

La casa, por sus altos tejados y sus anchas chimeneas de ladrillo, presentaba el aspecto de una casa feudal, arruinada por las inclemencias del tiempo y el abandono forzoso, ó voluntario, de sus moradores.

A pesar de esto, la perspectiva era agradable.

Los graneros, cuartos y pocilgas que á ella estaban unidos, amenazaban ruina igualmente.

En las ventanas no se veía un cristal; las paredes estaban malencaladas; el conjunto de la casa daba la impresión de un conjunto de ruinas que se estrechaba, que se apretaba, que se apretaba.

—El señorito frecuenta mucho ese camino. Es seguro que va á La Breche-au-loup. Teresa es un buen bocado. El señorito pensará divertirse y tal vez le salga mal la cuenta. Los Montarón no son buenos!

Cogió la pipa, la encendió, se puso á fumar, y encogiéndose de hombros, añadió:

—Después de todo, ¡mi qué me importa!... allá se las arreglen ellos!

Rolando siguió al galope durante veinte minutos, llegó á la orilla del bosque, pasó por delante de una casa medio derruida, pero que no carecía de cierto aspecto, hizo una seña á una rubia que estaba asomada á una de sus ventanas, se acercó á una encima y en un hueco de ésta introdujo un papel, dirigió una significativa mirada á la joven y se alejó.

La cartita decía:

•Mi ángel adorado:

•No he dejado de reflexionar desde ayer.

•Es preciso que te hable seriamente.

•Hasta esta noche á las diez!

•Te amo.

•ROLANDO.

II

Los Montarón.

No había recorrido todavía Rolando doscientos metros del sendero que le preservaba de miradas indiscretas, cuando aparecieron dos hombres en el pórtico de la casa en que se había presentado la rubia.

Este pórtico, hecho de piedra, carcomidas por el tiempo, tenía todavía bastante buen aspecto.

Pero los edificios á que daba acceso, estaban en muy mal estado.

La casa, por sus altos tejados y sus anchas chimeneas de ladrillo, presentaba el aspecto de una casa feudal, arruinada por las inclemencias del tiempo y el abandono forzoso, ó voluntario, de sus moradores.

A pesar de esto, la perspectiva era agradable.

Los graneros, cuartos y pocilgas que á ella estaban unidos, amenazaban ruina igualmente.

En las ventanas no se veía un cristal; las paredes estaban malencaladas; el conjunto de la casa daba la impresión de un conjunto de ruinas que se estrechaba, que se apretaba, que se apretaba.

El sitio se llama La Breche au loup (La boca del lobo).

Esta especie de casa solariega convertida en granja, está situada en el extremo de los bosques de

Terminando con la fauocia de hoy la primera serie de abono especial á los lunes...

Próximamente, entro los días 17 y 20 del actual, llegarán á Manila los vapores del actual, Legarán á Manila los vapores de Luzón, A. López, Montevideo, Magallanes y Colón...

Ayer falleció en esta corte la virtuosa señora doña Petra Díaz Agero, viuda de Oregio, madre política de Malladas...

La compañía Arrendataria de Tabacos convocó á concurso público para el suministro de objetos de escritorio que pueda necesitarse en las oficinas centrales...

El Senado francés discutirá este año la reforma sobre derechos reales votada en 1896 por la Cámara. La comisión correspondiente ha pedido datos al gobierno...

TELEGRAMAS DE NUESTROS CORRESPONSALES

EXTRANJEROS

No hay cólera en Egipto.

Alejandro II. Se ha desmentido de modo absoluto que el vapor Nubia adquiriese el contagio cólico en Port-Said...

Proceder poco diplomático. El ministro plenipotenciario de Alemania en Tokio, hirió en el rostro de un latigazo á un estudiante japonés...

Inglaterra y los Estados Unidos. Washington 11. Ha sido ya firmado el tratado de arbitraje general entre Inglaterra y los Estados Unidos...

Los ingleses en Africa. Londres 11. Un despacho de Bonny, costa occidental de Africa, anuncia que el día 1 salió para la ciudad de Benin una expedición de carácter pacífico...

Washington 11. El Sr. Sagasta dijo anoche que ninguno de sus amigos ha querido ni ha podido pedir la inmediata convocatoria de las Cámaras...

Los partidarios del sistema. Hemos de creer siempre, en términos generales, que el Parlamento es un auxiliar poderoso para todas las funciones del Estado...

Con una guerra que nos cuesta cada día tres millones de pesetas y la vida de cien soldados, no se debe pensar en otra cosa que en la paz...

Esas es la aspiración del país, y á ese interés supremo debemos supeditar todo. ¿Qué harían las Cortes ahora? ¿Discutir la campaña?

¿Para qué hemos de dar armas al enemigo cuando él se toma tantas? Nos anuncian próximos y favorables resultados en la campaña...

Yo no sé si esos anuncios llegarán á ser una realidad, por lo que al tiempo fijado se refiere. Pero debemos esperar...

Esas es mi actitud, y no puede ser otra la de mi partido. Dicen de París que la legación del Japón ha comunicado á Le Temps una nota desmintiendo el rumor de que el Japón protege á los insurrectos filipinos...

Jamás ha prometido aquel gobierno—dice—la protección de su escuadra á los insurrectos filipinos, ni de su parte ha demostrado intenciones hostiles á España. Tales rumores—añade la nota—carecen de fundamento en absoluto...

En vista del telegrama de nuestro colega en Cardiff, dando cuenta de haber fundado á tres millas de Plymouth el vapor Nubia, por seis fallecidos de cólera...

En el ayuntamiento. En segunda convocatoria ha celebrado hoy sesión la junta municipal de Asociados, bajo la presidencia del Sr. Sánchez de Toca...

El jueves se verificará en el teatro Eslava el estreno de la zarzuela cómica en un acto titulada Los charlatanes.

Se han puesto á la venta los ejemplares de la graciosa y aplaudida comedia en dos actos El señor Tromboni, que con tan extraordinario éxito se está representando en el teatro Lara.

El Sr. Sanchis y recibe su apreciable familia la expresión sincera de nuestro sentimiento.

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

atribuirse al éxito obtenido por las tropas españolas en Cuba y á las disposiciones que se atribuyen al gobierno para conseguir la paz.

Sin embargo, dicho valor no ha revelado en la Bolsa de hoy la misma firmeza que la de ayer y particularmente en su apertura.

Anarquistas españoles. Han sido presos en esta capital otros dos anarquistas españoles. Se llaman Valle y Cesterá.

El gobierno ha ordenado su expulsión del territorio francés. Con estos serán 16 los anarquistas españoles presos de pocos días á esta parte.

Sanguily. Nuevas York 12. El periódico New York Herald dice, con referencia á los agregados á la legación española en Washington, que el gobierno de España concederá indulto al procesado Sanguily.

En estos momentos comienza en el hotel de París el banquete en honor de Julián Roma, quien hará esta noche de protagonista en la espléndida zarzuela El padrino del Nene.

Correo de Cuba. Habana 11. Ayer domingo salió de este puerto para Puerto Rico el vapor correo de la compañía Trasatlántica, Ciudad de Cádiz.

Hallazgo de dinamita. Barcelona 11, 7 9 n. Telefonos de Badalona que se han encontrado ocultos en una boca de riego, junto á la casa Consistorial, tres cartuchos de dinamita.

Oficialmente se niega importancia al hallazgo, creyendo que serían los cartuchos depositados allí por algún pescador furtivo.

Tiempo mejorado.—Un petardo. Barcelona 12, 2 10 n. Han cesado los temporales que reinaban en el golfo de León.

Hoy han llegado los buques que se esperaba, saliendo otros que aguardaban para ello á que cesase el temporal.

Se estaba colocando una palanca desde el vapor Mayo al puerto, y de repente se hundió, cayendo al fondo de la bodega los obreros, muriendo uno de ellos é hiriendo otro gravemente.

Los cartuchos hallados junto á la Casa Consistorial de Badalona, estaban unidos con unos alambres y sujetos á un trozo de mecha de un metro de largo, que se hallaba apagada.

Los criminales colocaron el petardo en el hueco del repartidor de las aguas. Si hubiese estallado los destrozos hubieran sido muy grandes.

Instruyense diligencias en averiguación de quienes sean los criminales.

En el teatro de la Zarzuela, y destinando sus productos á redimir del servicio de las armas á un joven actor se verificará el próximo sábado por la tarde una escogida función, cuyo programa es el siguiente:

1.º La comedia Basta de suegras, desempañada por los artistas del teatro de la Zarzuela.

2.º El juguete La tonta de capriote, por los artistas del teatro Martín.

3.º La zarzuela La marcha de Cádiz, por los artistas del teatro Eslava.

Y 4.º La zarzuela en dos actos Marina, por los artistas de la Zarzuela.

Para dicha función se despachan billetes en contaduría.

Mañana miércoles se verificará en el teatro Lara el estreno del sainete en prosa, original de un aplaudido autor, titulado Venta de baños.

Mañana miércoles, á segunda hora, se verificará en el teatro Eslava el estreno de la zarzuela Los charlatanes.

La junta directiva de la Sociedad de Conciertos de Madrid trabaja incesantemente en ultimar los contratos con reputados maestros, que han de hacerse cargo de su dirección en la próxima serie de conciertos, y con aplaudidos concertistas que tomarán parte en alguno de aquéllos.

A la mayor brevedad se anunciará por carteles los artistas que han de compartir con la Sociedad sus trabajos, pudiendo asegurar que éstos han de merecer la aceptación del público, pues dicha corporación artística se esmera en complacer á sus favorecedores, presentándoles anualmente las más grandes celebridades en el arte, por lo que es de suponer se verá favorecida, como en años anteriores, por el numeroso público aficionado á dicho espectáculo.

Las representaciones dadas en el teatro Español, de La segunda dama danda, han llevado á nuestro primer teatro dramático gran concurrencia.

La señora Guerrero ha recibido una serie de ovaciones en dicha obra, que recordará siempre con agrado.

En el acto segundo dijo una canción gallega con tal expresión y aire del país, que fué un encanto. Tanto el Sr. Díaz de Mendoza, como el Sr. Carsi y demás artistas que tomaron parte, fueron muy aplaudidos.

El sexteto que dirige el inteligente profesor de piano Sr. Pérez Soriano, ejecutó como siempre, preciosas piezas musicales, siendo muy celebrado.

Se han puesto á la venta los ejemplares de la graciosa y aplaudida comedia en dos actos El señor Tromboni, que con tan extraordinario éxito se está representando en el teatro Lara.

El Sr. Sanchis y recibe su apreciable familia la expresión sincera de nuestro sentimiento.

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

desechara el acuerdo del Ayuntamiento, por considerarlo lesivo para los intereses municipales, censurando la gestión del municipio por haber dejado perder el pleito que sostuvo con los propietarios.

Por las manifestaciones de dicho señor se dedujo que no conocía este asunto á fondo. Así se lo hizo comprender el Sr. Alonso Colmenares al contestarle, puesto que el caso era completamente distinto de lo expuesto por el Sr. Díaz Valero, como se demostraba en el dictamen de la comisión de Hacienda aprobado por el Ayuntamiento.

Expuso lo ocurrido en el pleito sostenido acerca de estas expropiaciones, que en nada tiene referencia con el punto que se traía á discusión.

Hizo presente la necesidad que el Ayuntamiento tenía de resolver este asunto, que ha producido perturbaciones y agravios para muchas personalidades, y que al terminar hoy esta enojosa cuestión, no solo se rehabilitaba en parte el crédito del Ayuntamiento, sino que los intereses de éste por las transacciones que se habían llevado á cabo, se beneficiaban en algunos centenares de miles de pesetas.

Votaron en contra al aprobarse este acuerdo, los Sres. Díaz Valero y Noya, levantándose después la sesión.

NOTICIAS DE SOCIEDAD. Los señores de Cánovas del Castillo han obsequiado con un almuerzo á los señores de Perrone, que admiraron mucho la hermosa residencia y la notable biblioteca del presidente del Consejo de ministros.

Ha fallecido en Jerez de la Frontera la señora duquesa viuda de San Lorenzo, dama muy apreciada por sus grandes virtudes.

Ha dado á luz con toda felicidad un niño la señora condesa de Mejorada del Campo.

Ha mejorado algo en su dolencia el señor marqués de Monistrol. Con su madre la condesa de Sástago fué á Barcelona el doctor Cortezo, que aconseja para el paciente el cambio de residencia.

Los marqueses de Canales de las Chozas han pedido para su hijo el capitán de artillería D. Juan Melgar, la mano, que les ha sido concedida, de la señorita doña Isabel Rojas, hija de los condes de Montarco.

Ha sido muy sentida la muerte de la anciana y respetable señora D.ª Petra Díaz Agero, madre política del conde de Malladas y señora de esclarecidas virtudes.

Vivía rodeada del cariño de todos los suyos y del respeto de cuantos la conocían, y ha tenido el consuelo de ver á su ahudador tres generaciones: la de sus hijos, la de sus nietos y la de sus biznietos. Ha muerto en el Señor y habrá recibido en otro mundo la recompensa de los justos.

Ha sido bautizado con gran solemnidad en la iglesia de San Sebastián el hijo primogénito de los duques de Motezuma, que ha recibido el nombre de Luis Beltrán.

La señora de Canalejas y la señora de Llorente reciben, como todos los años, los jueves por la tarde.

La señora de Salvany se quedará en adelante en casa los viernes, de cinco á siete.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS. En el teatro de la Zarzuela, y destinando sus productos á redimir del servicio de las armas á un joven actor se verificará el próximo sábado por la tarde una escogida función, cuyo programa es el siguiente:

1.º La comedia Basta de suegras, desempañada por los artistas del teatro de la Zarzuela.

2.º El juguete La tonta de capriote, por los artistas del teatro Martín.

3.º La zarzuela La marcha de Cádiz, por los artistas del teatro Eslava.

Y 4.º La zarzuela en dos actos Marina, por los artistas de la Zarzuela.

Para dicha función se despachan billetes en contaduría.

Mañana miércoles se verificará en el teatro Lara el estreno del sainete en prosa, original de un aplaudido autor, titulado Venta de baños.

Mañana miércoles, á segunda hora, se verificará en el teatro Eslava el estreno de la zarzuela Los charlatanes.

La junta directiva de la Sociedad de Conciertos de Madrid trabaja incesantemente en ultimar los contratos con reputados maestros, que han de hacerse cargo de su dirección en la próxima serie de conciertos, y con aplaudidos concertistas que tomarán parte en alguno de aquéllos.

A la mayor brevedad se anunciará por carteles los artistas que han de compartir con la Sociedad sus trabajos, pudiendo asegurar que éstos han de merecer la aceptación del público, pues dicha corporación artística se esmera en complacer á sus favorecedores, presentándoles anualmente las más grandes celebridades en el arte, por lo que es de suponer se verá favorecida, como en años anteriores, por el numeroso público aficionado á dicho espectáculo.

Las representaciones dadas en el teatro Español, de La segunda dama danda, han llevado á nuestro primer teatro dramático gran concurrencia.

La señora Guerrero ha recibido una serie de ovaciones en dicha obra, que recordará siempre con agrado.

En el acto segundo dijo una canción gallega con tal expresión y aire del país, que fué un encanto. Tanto el Sr. Díaz de Mendoza, como el Sr. Carsi y demás artistas que tomaron parte, fueron muy aplaudidos.

El sexteto que dirige el inteligente profesor de piano Sr. Pérez Soriano, ejecutó como siempre, preciosas piezas musicales, siendo muy celebrado.

Se han puesto á la venta los ejemplares de la graciosa y aplaudida comedia en dos actos El señor Tromboni, que con tan extraordinario éxito se está representando en el teatro Lara.

El Sr. Sanchis y recibe su apreciable familia la expresión sincera de nuestro sentimiento.

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Idem para esta vacante á D. José Roselló, interventor de Sevilla.

Idem para esta plaza á D. Ricardo Alonso, electo interventor de Ciudad Real.

Concediendo un suplemento de crédito al presupuesto vigente de Gracia y Justicia, para vestuario de penados y reclusos.

Idem un crédito extraordinario al presupuesto de Gracia y Justicia, para 1896-97, con destino á los gastos de deportados de Cuba y Filipinas.

Una emperatriz caricaturista. La emperatriz de Rusia, que desde niña demostró excelentes facultades de caricaturista, ha hecho recientemente una alabada caricatura de su marido, en que éste aparece vestido como en las grandes fiestas palatinas, pero con cara de bebé y rodeado de los altos dignatarios y personajes del imperio, que ansiosos le ofrecen la papilla, que llevan en sendas tazas, y que el niño rechaza prudentemente.

La imperial caricatura, que representa y critica las intrigas que rodean al czar, ha hecho las delicias de la corte de San Petersburgo.

Dicen de Viena al Standard, de Londres, que allí corre el rumor de que Francia estaría dispuesta á abolir las primas concedidas á la exportación de los azúcares si las demás naciones hicieran lo mismo.

En breve serán promovidos á contadores de fragata los cuatro alumnos de administración de la armada aprobados en los últimos exámenes.

Las aguas del Guadalquivir por Sevilla han descendido á 3,80 metros sobre su nivel ordinario. El descenso sigue.

El día 25 del corriente, á las cuatro y media de la tarde, darán comienzo los ejercicios de oposición á una plaza de ayudante de clases prácticas con destino á la asignatura de terapéutica, vacante en la facultad de medicina de la Universidad Central.

En la iglesia del asilo de Hermanitas de los Ancianos, de Palencia, se ha colocado un magnífico retablo construido por los señores Meneses, de Madrid.

Después de 110 años que no se verificaba, ha hecho el señor obispo de Palencia la visita pastoral á la iglesia catedral de su diócesis, abriéndose, con tal motivo, y á su presencia, el sepulcro de doña Urraca, cuyo cadáver se halla en perfecto estado de conservación.

La última vez que se descubrió éste fué en 1865, en que la reina D.ª Isabel II regaló un mato azul para cubrir dicho cadáver.

El día 11 del corriente, á las once de la mañana, darán comienzo en la Escuela de Bellas Artes de San Fernando los ejercicios de oposición á la cátedra de dibujo del antiguo y del natural, vacante en la Escuela de Bellas Artes de Barcelona.

En todos los círculos ha causado el mejor efecto el nombramiento de fiscal de la Audiencia de Madrid, hecho en favor de don Joaquín Marton y Garin.

Si para estos cargos toca derecho á exigir de los agraciados la conciencia pública una larga vida de probidad, ilustración talento excepcional y cuantas dotes deben esperarse de un integérrimo y digno magistrado, pocas veces han publicado las columnas de la Gaceta un nombramiento más acertado, ya que se trata de uno de los jurisperitos que más honran al foro español.

Al felicitar al Sr. Marton por su merecido nombramiento, le reiteramos la expresión de nuestra consideración y viva simpatía.

Pasado mañana quedará completamente restablecida la circulación ferroviaria en toda la línea de Ciudad Real.

Insistiendo el señor obispo de Palencia en su deseo de procurar la paz en cuanto de él dependa, ha dispuesto que en todas las iglesias de su diócesis en que se exponga á S. D. M., se recen las letanías de los santos con la oración tempore belli, inmediatamente antes de hacer la reserva.

La prensa extranjera, especialmente la norteamericana, afirma que el presidente electo Mac-Kinley ha designado para el cargo de ministro de Estado al senador Sherman, tan conocido entre nosotros por su campaña en la Cámara contra nuestro país.

Para el cargo de ministro de Marina será nombrado Cornelio N. Bliss, y para fiscal general Nathan Goff.

Nada se sabe aún respecto á las carteras de Hacienda y Guerra y á otros cargos importantes.

Se dice también que el puesto que dejará vacante en el senado Mr. Sherman al entrar en el ministerio, lo ocupará Mr. Hanna.

La Tribuna de Roma entiende que El Imparcial y el Herald se han metido en un callejón sin salida, con sus denuncias de inmorales administrativas en Cuba, porque si nada es tan fácil como demostrar la exactitud material de sus afirmaciones, nada es tan difícil, por no decir imposible, como probarlas jurídicamente.

Con extraordinaria concurrencia se ha efectuado esta mañana el sepelio del acaudalado propietario D. Vicente Sanchis y Seguí.

Este honrado hijo del pueblo, á costa de continuados trabajos y economías llegó á adquirir una respetable fortuna.

Su amable trato y las repetidas obras de caridad que hizo en vida á sus muchos servidores le granjearon acendradas simpatías. La magnífica carroza, que iba tirada por ocho briosos caballos ricamente enjaezados, hallábase cubierta de multitud de coronas, costeadas por sus hijos y muchos amigos particulares.

Al entierro han acudido diputados á Cortes, diputados provinciales, concejales, representantes del comercio de Madrid, empleados del Banco de España, Bolsa y comisión de la Sociedad de Horticultores, presidida por el Sr. Caravaca.

Presidía el fúnebre cortejo el sacerdote Sr. Casanova, acompañado de los hijos políticos del finado, D. Santiago González y D. Francisco de la Riva.

Descanse en paz el alma de nuestro amigo Sr. Sanchis, y reciba su apreciable familia la expresión sincera de nuestro sentimiento.

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

Con motivo de haber dicho el American de Baltimore, que la actitud adoptada por Mr. Olney ha exasperado al Senado, y que tal vez por ello podría alterarse la acción conservadora de este alto Cuerpo...

El cadáver de uno de los jóvenes que hace tres días arrastró el corriente del Manzanares, ha parecido esta tarde en las inmediaciones de Villaverde.

La víctima parece que es sobrino de un guardia del cuerpo de Seguridad.

Telegrafían al New York Herald de París desde Washington el sábado último que según sus informes, España está esperando que el general Weyler acabe de completar la pacificación de Pinar del Río antes de autorizar la mediación de los Estados Unidos.

Los Estados Unidos están esperando á España para empezar á obrar. Este es un resumen, añade, de la parte diplomática de la cuestión cubana.

IMPRESIONES BURSATILES. No siendo las corrientes que hoy han circulado en Bolsa tan optimistas como era de desear, la especulación, que estaba impresionada del alza de los últimos días, se ha desprendido del papel comprado.

También ha contribuido al pequeño descenso la falta de compradores de papel exterior, dando lugar á que los cambios sobre el extranjero estén bastante pedidos, pudiéndose prever que el arbitraje que había existido se cambie, siguiendo la baja del exterior en París, cuyo cierre ha sido á 61-84 interior, 62-70 exterior, 75-70 francos, 23-50, y libras, 81-24.

ESTADO ATMOSFÉRICO. El día 12 en Madrid ha sido lluvioso y templado.

El termómetro centígrado del óptico señor Oliva (19, Príncipe, 21) marcaba á las siete de la mañana 5 grados; á las doce del día 9,5, y á las cuatro de la tarde 9.

Durante las veinticuatro horas últimas, la máxima fué de 11 grados, y la mínima de 4.

El barómetro marca hoy 700. Lluvia.

Pérdida de un pendiente, una perla rodeada de diamante, la noche del lunes 11 del actual, desde la calle de Claudio Coello, núm. 33, á la esquina de Goya, y desde el Banco de España á la esquina de la calle del Turco.

